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Exestación será Biblioteca Regional 
con $30 mil millones del PEDZE 
Edificio patrimonial del Ferrocarril Arica—La Paz albergará una moderna 
biblioteca de más de 4 mil metros cuadrados. Autoridades apoyan su avance. 

AUTORIDADES VERIFICARON EL ESTADO ACTUAL DEL RECINTO QUE ALBERGARÁ A FUTURO LA BIBLIOTECA REGIONAL. 

Redacción 
La Estrella 

nel marco de una visita 
institucional a la Re- 
gión de Arica y Parina- 

cota, la directora del Servicio 
Nacional del Patrimonio Cul- 

tural (Serpat), Nélida Pozo 
Kudo, acompañada del Go- 

bernador regional Diego Pa- 
co, constataron el avance del 

proyecto de la fistura Biblio- 
teca Regional de Arica y Pari- 
nacota, que se construirá en 
el emblemáticoedificio patri- 
monial de la Ex Estación de 
Ferrocarriles Arica-La Paz. 

Durante el recorrido, las 
autoridades estuvieron 
acompañadas por la directo- 
ra regional del Patrimonio, 
Lenina Barrios, y laseremide 
las Culturas, las Artes y el Pa- 
trimonio, Verónica Silva, 

quienes expusieronelestado 
actual del proyecto y los pró- 
ximos pasos para su ejecu- 

ción. 

Laobra contempla una inver- 
sión estimada de 30 mil mi- 
llones de pesos y busca dotar 
ala región de su primera in- 
fraestructura cultural mo- 

  

    
  

SUEÑO LARGAMENTE ESPERADO 

La directora regional de Arica y Parinacota del Serpat, Lenina 
Barrios, añadió que “esta biblioteca representa un sueño larga- 
mente esperadoparalla ciudadanía yun avance concretoen des- 
centralizarlainfraestructuraculturalen Chile. Su construcción per- 
mitiráactivarel patrimonio ferroviarioydotaralaregióndeunes- 
pacio moderno y abierto parael encuentrocon lacultura”. 
  

derna, inclusiva y accesible, 
con una superficie total pro- 
yectada de 4.166 m?. Su desa- 
rrollo se enmarca en el Plan 
de Infraestructura Patrimo- 
nial (PIP). Elinmueble, decla- 
rado Monumento Histórico, 
será restaurado en su totali- 
dad para convertirse en un 
espacio deencuentro, lectura 

y circulación de saberes. 
Actualmente, el proyecto 

se encuentra en etapa defor- 
mulación para ejecución, 
con financiamiento compro- 
metidoa través del Programa 
Especial de Desarrollo de Zo- 
nas Extremas (PEDZE). A la 
fecha, se han completado hi- 
tos clave como la transferen- 
cia del inmueble desde el Go- 
bierno Regional al Serpat, la 
obtención del permisodeedi- 
ficación y el pago de dere- 
chos municipales por más de 

$23 millones de pesos. Se es- 
pera que durante 2025 ob- 
tenga la Recomendación Fa- 
vorable (RS) por parte del Mi- 
nisterio de Desarrollo Social, 
para dar paso al inicio de las 
obras. 

El gobernador Diego Paco 
valoró el encuentroy destacó 
el trabajo interinstitucional 
que ha permitido avanzar en 
unainiciativa esperada por la 
comunidad. “Estamos muy 
contentos. En conjunto con 
los consejeros regionales y la 
directora nacional del Patri- 

monio, estuvimos visitando 
la ex estación de Ferrocarri- 

les, un terreno y patrimonio 

que fue adquirido por el Go- 
bierno Regional con el objeti- 
vo, en conjunto con el Minis- 
terio de Obras Públicas y, so- 
bretodo, conel Ministerio de 
las Culturas, las Artes y el Pa- 

trimonio, de restaurarlo, po- 
nerlo en valor y sacar lo me-

jor de este espacio. No sola-
"mente desde el punto de vis-

ta de una biblioteca,sino que
también desde muchas otras
aristas que permitan hacer
cultura, rescatar el patrimo-
nio y fortalecer nuestraiden-
tidad regional”. 

Durante la visita, se des-
plegó un lienzo oficial anun-
ciando el inicio del proyecto
yserealizó una presentación
técnica a las autoridades re-
gionales, entre ellas el gober-
'nador Diego Paco Mamani, la
Comisión de Cultura del Con-
sejo Regional —presidida por
Nino Estay— y la Seremi de
las Culturas, Verónica Silva

“La futura Biblioteca Re-
gional será un hito de trans-
formación para la región. No
solo se trata de acceso a li
bros, sino de acceso aoportu-
nidades, saberes y comuni-

dad. Es una obra pensada pa-
ra integrar a todos los habi-
tantes de Arica y Parinacota
desde un edificio patrimo-
nial con profundo valor sim-
bólico”, destacó la directora
nacional del Serpat, Nélida
Pozo. o  

ENTREGA DETERMOS EN EL HOSPITAL REGIONAL. 

Fortalecen atención con 
pertinencia cultural 
El Servicio de Salud Arica y 
Parinacota (SAP) realizó la 
entrega de cinco termos de 

un litro cada uno al servicio 
de alimentación del Hospital 
Regional Dr. Juan Noé Creva- 
ni(H]NC) con el objetivo de 
fortalecer la atención con 
pertinencia cultural a muje- 
res puérperas pertenecien- 
tes a pueblos originarios. 
La iniciativa busca facilitar la 
disponibilidad de infusiones 
con hierbas medicinales tra- 
dicionales en el área de ma- 
ternidad, en respuestaa una 
necesidad identificada en ta- 
lleres de lactancia con enfo- 
queintercultural. 
Manuel Ramírez, jefedel ser- 
vicio de alimentación del 
hospital, valoró positiva- 

mente la entrega. “Estamos 
más que contentos y muy 

agradecidos del servicio, to- 
do esto es muy bienvenido 
para nosotros y va airen di- 

recto beneficio de las mami- 
tas”, expresó. 

Por su parte, Bernardita Cou- 
ble, jefa (s) de subdeparta- 
mento dirección de atención 
primaria del SAP, destacó 

además la importancia de 
que las madres pertenecien- 
tes a pueblos originarios en 
postparto reciban infusiones 
de hierbas medicinales, res- 
petando sus tradiciones y 
cuidando su bienestar. 
Enla actividad, participaron 
Patricia Pepe matrona super- 
visora de la maternidad del 
hospital, Carolina Maram- 
bio, kinesióloga encargada 
de programas del SAP y Vi- 
viana Huanca facilitadorain- 
tercultural del SAP. o 

  

UST firma convenio con 
escuela especial Kantaturu 
Con el fin principal contribuir 
al desarrollo de una cultura 

de colaboración entre Univer- 
sidad Santo Tomás y la Escue- 

la Especial Kantaturu, se fir- 
móunacuerdo para que estu- 
diantes en práctica de cual- 
quiera delas carreras queim- 
parte nuestra casa de estu- 
dios, realicen su práctica pro- 
fesional en tales dependen- 
cias. 
Paulina Toledo, Docente de 
Psicología y Coordinadora de 
Prácticas Profesionales UST, 
valora positivamente este 
convenio y comenta que “es- 

to nos abre un espacio profe- 
sional, con la posibilidad de 
que los estudiantes puedan 

desplegar todas las competen- 
cias que han estado desarro- 

llando durante el pregrado”. 
Por su lado, Carlos Cubillos, 
Representante Legal dela Cor- 
poración Centro de Rehabili- 
tación y Educación Especial, 
rescata loimportante de estas 

alianzas: “Losconvenios siem- 
preson buenos y traen objeti- 
vos que nos favorecen aam- 
bas partes (...) Antes ya tenía- 
mos un convenio con el CFT 
de la Santo Tomás y eso nos 
ha ayudado mucho, porque 
losniños con discapacidad ne- 
cesitan mucho apoyo y los 
practicantes, aparte de llevar 
sus conocimientos, nos han 
ayudado con muchas otras 
cosas”, dijo. 

La Coordinadora de Prácticas 
Profesionales USTagrega que 
esta escuela especial Kantatu- 
ru “tiene una larga data, por 
loqueseguramente vaa apor- 
tar mucha experiencia, y los 
estudiantes van a salir muy 

bien formados después de es- 
tapráctica”. 
El convenio entró en vigencia 
desde que fue firmado y va a 
contar con alumnos en prác- 
tica dela carrera de psicolo- 
gía, a partir del segundo se- 
mestre de este año. o
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